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Спасибо за мир
7 мая в актовом зале Чувашского государственного педагогического университета                
им. И.Я. Яковлева состоялось торжественное мероприятие, посвященное Дню Победы 
в Великой Отечественной войне. На праздник были приглашены ветераны Великой 
Отечественной войны, участники боевых действий в Афганистане и Чечне, посвятившие 
многие годы работе в педагогическом университете. 

Открывая мероприятие, рек-
тор педагогического уни-
верситета, доктор физико-
математических наук, про-

фессор Б.Г. Миронов отметил, что по-
беда в Великой Отечественной вой-
не была добыта ценой огромных уси-
лий, и память о подвиге советского 
народа, с честью выдержавшего все 
испытания войны, должно хранить 
подрастающее поколение. 

Председатель совета ветеранов 
ЧГПУ им. И.Я. Яковлева В.А. Степа-
нов поздравил ветеранов с праздни-
ком Победы и пожелал им здоровья, 
счастья,   мирного неба.

Доктор исторических наук, про-
фессор Т.С. Сергеев рассказал об ос-
новных вехах войны,  привел факты 
из истории предвоенного состояния 
войск Советской армии, которые дали 
Гитлеру надежду на быструю побе-
ду над Советским Cоюзом. «Нель-
зя допустить, чтобы нацизм возро-
дился. К сожалению, то поколение, 
которое испытало на себе все ужа-
сы нацизма, уходит из жизни, поэто-
му наша задача –  хранить память о 
той страшной войне», – подчерк-
нул Тихон Сергеевич. 

И.о председателя профко-
ма сотрудников и преподава-
телей педагогического уни-
верситета Г.П. Никифорова 
поздравила ветеранов с празд-
ником и вручила памятные подар-
ки и цветы от профсоюзной орга-
низации вуза. 

Хорошим подарком для ветеранов 
стали выступления творческих кол-
лективов педагогического универ-
ситета. Актеры студенческого дра-
матического театра под руковод-
ством А.Е. Савельева подготовили 
театрализованное представление, 
посвященное Дню Победы. Завер-
шил праздничное мероприятие ан-
самбль народного танца ЧГПУ под 
руководством заслуженного работ-
ника культуры Чувашской Респуб-
лики Г.М. Эккемеева, исполнивший 
солдатский танец.

Особое впечатление на присутству-
ющих в зале произвело выступле-
ние ветерана Великой Отечествен-
ной войны Владимира Алексееви-

ча Чинаева. «Меня и многих моих 
однополчан обижает, когда победа 
бывает безымянной – Великая По-
беда, – а кто и кого победил, не го-
ворят.  Я еще раз подчеркну:  побе-
дил советский народ.  …Было мно-
го факторов, которые обеспечили 
нашу победу. Но я хочу назвать один 
– это безмерный патриотизм наше-
го народа. За время войны было по-
дано 4 миллиона заявлений о добро-
вольном вступлении в армию. При-
чем это были те люди, которые по 
закону не подлежали мобилизации 
или имели бронирование от моби-
лизации. Из них 2 миллиона были 
взяты в ряды армии, и на их основе 
были сформированы около 20 до-
полнительных дивизий. Этот патри-

отизм был воспитан, и в первую оче-
редь заслуга в этом советского учи-
теля. Я приведу небольшую цитату. 
Во время Нюрнбергского процесса 
двое высокопоставленных немец-
ких военачальников сказали так: 
«Мы проиграли эту войну не Крас-
ной Армии, а проиграли советско-
му учителю, который за 10 лет сде-
лал немыслимое – подготовил  па-
триотичного, грамотного, умного, 
стойкого, здорового солдата и ко-
мандира».

В связи с тем, что некоторые со-
временные историки пересматрива-
ют события той войны, делая упор 
на то, что можно было принять фа-
шистский режим, А.В. Чинаев за-
читал некоторые отрывки из ди-

ректив Гитлера  и плана «Барба-
росса», в  которых указывалось, ка-
кая участь в случае  победы Герма-
нии ждала многие советские горо-
да и весь советский народ.

 «Ликвидация за 25-30 лет 120-130 
миллионов человек, а в конечном 
итоге – уничтожение биологическо-
го потенциала европейской России 
и Польши». 

Некоторые историки сейчас го-
ворят, что Ленинград нужно было 
сдать, тогда бы уцелели историчес-
кие ценности. Насчет Ленингра-
да в директиве Гитлера от 26 сен-

тября 1941 года говорится: «Фю-
рер принял решение стереть го-
род Ленинград с лица Земли. По-
сле поражения советской России 
дальнейшее существование этого 

крупнейшего населенного пункта не 
представляет никакого интереса. 
Предполагается окружить город 
тесным кольцом и путем обстре-
ла из артиллерии всех калиб-
ров и беспрерывной бомбежки 
с воздуха сравнять его с землей. 
Если вследствие создавшегося 
в городе положения будут заяв-
лены просьбы о сдаче, они будут 
отвергнуты, так как  проблемы, 

связанные с пребыванием в го-
роде населения, его продоволь-

ственным снабжением, не могут 
и не должны нами решаться.  В 

этой войне, ведущейся за право 
существования, мы не заинтере-
сованы в сохранении хотя бы час-
ти населения».

Насчет Москвы предполагае-
мые действия гитлеровской Гер-
мании были следующими: «Город 
должен быть окружен так, чтобы 
ни один русский солдат, ни один 

житель, будь то мужчина, женщи-
на или ребенок, не могли его поки-
нуть. Всякую попытку выхода подав-
лять силой. Произвести необходи-
мые приготовления, чтобы Москва 
и ее окружности с помощью огром-
ных сооружений были затоплены во-
дой, там, где стоит Москва, должно 
возникнуть море, которое навсегда 
скроет от цивилизованного мира 
столицу русского народа».

Владимир Алексеевич поздра-
вил всех с победой советского на-
рода над фашистской Германией и 
пожелал мира. С  Днем Победы Вас, 
Владимир Алексеевич! С Днем По-
беды, дорогие ветераны! Пусть па-
мять о Победе будет всегда с нами – 
в наших сердцах и добрых начина-
ниях. Спасибо за мир. 

Фото отдела по связям с общественностью
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10 вопросов культоргу
После завершения фестиваля «Студенческая весна ЧГПУ-
2014» культорги факультетов ответили на ряд вопросов: 

1. Какие трудности вы испытывали при подготовке к фестивалю?
2. Чего, на ваш взгляд, вам не хватило?
3. Что больше всего радовало в процессе подготовки?
4. Есть ли идеи для Студвесны будущего года?
5. Что нового вы предложили бы в проведении фестиваля?
6. Что вам запомнилось больше всего во время просмотра представ-

лений других факультетов?
7. Почему вы этим занимаетесь?
8. Что дает вам участие в Студвесне?
9. Что хотите сказать тем, кто остается от нее в стороне?
10. Чего бы хотели достичь в следующем году?

Предлагаем вашему вниманию мнения самых творческих людей фа-
культетов педагогического университета.

 
Рена Филиппова, ППФ

1. Не хватало людей, которые помог-
ли бы нам в постановке танцев. Все де-
лалось силами 1-2 курсов. Основа на-
шего коллектива – новые люди, кото-
рые, я надеюсь, будут и в дальнейшем 
активно участвовать в Студвесне.

2. Времени.
3. Радовало то, что мы общими уси-

лиями решали поставленный вопрос, 
нас это сплотило. 

4. Есть.
5. Было бы приятно увидеть в жюри 

новые лица, которые с другой сторо-
ны посмотрят на творчество студен-
тов и оценят его.

6.-
7. Наверное, потому, что это круто. 

Это не просто выступать на сцене фа-
культета или перед студентами  в ауди-
тории. Это большая сцена, это эмоции, 
которые переполняют тебя во время 
выступления. Конечно, случаются и 
обиды и ссоры. Но это забывается. 

8. В памяти остаются только счаст-
ливые и радостные моменты.

9. Участвуйте в Студвесне! Неваж-
но, что вы будете делать – танцевать, 
оформлять декорации, подбирать му-
зыку или шить костюмы, главное, вы 
защищаете честь своего факультета и 
будете этим гордиться.

10. Войти в тройку лидеров или –
еще лучше – занять 1 место! Я верю, 
что все у нас получится!

 Ольга Кузьмина, ИФФ

 1. Нехватка знаний в плане режис-
суры. Также хотелось бы воплотить 
все задуманное, а для этого нужны 
условия – репетиции на сцене ДК.

 2. Не хватает талантливо-ответст-
венных людей: талантливые-то они 
есть, но так, чтобы этот талантливый 
подошел и  сказал: «Я могу, я хочу, я 
буду…» – очень мало.

3. Окружающие люди, понимание, 
сама атмосфера. Без проблем, конеч-
но, не обошлось, но, в общем, все было 
дружелюбно и позитивно. Радовали 
наши преподаватели, декан А.А. Сквор-
цова и заместитель декана А.В. Ни-
китина, которые нас поддерживали 
и понимающе    к нам относились.

4. Идеи есть, но что получится в 
итоге, зависит от людей, которые каж-
дый год меняются.

5. Сделать глобальную Школу Студ-
весны по всем направлениям: вокал, 
хореография, театр, оригинальный 
жанр, общее факультетское представ-
ление и организаторская работа. 

6. –
7. Новые знакомства, выплескива-

ние всех своих сил и эмоций в нужное 
русло. Студвесна – это отдельный мир, 
в который ты попадаешь на несколь-
ко месяцев и живешь в нем, культур-
но обогащаешься, меняешься в луч-
шую сторону.

8. Просто потому, что нам это нра-
вится.

9. Приходите и болейте за нас!
10.Самое главное – не выступать 

первыми. А если серьезно, то сделать 
наше выступление еще лучше, смеш-
нее и интереснее, просто хотим по-
радовать тех, кто придет на нас по-
смотреть.

 Александр Боровой, ТЭФ

1. Нехватка опыта.
2. Времени.
3. На репетициях было весело.
4. Безусловно.
5. Все хорошо, мы думаем, фести-

валь проходит на высоких нотах.
6. Выступления ИФФ и ФИЯ, осо-

бенно ролик «Течение жизни», но-
мера ФХиМО.

7. Студвесна помогает развиваться 
эстетически.

8. Много друзей, эмоции, яркие вос-
поминания.

9. Пожелать им добра, благополу-
чия, счастья, удачи, пусть все у них 
сбудется.

10. Выступить лучше, чем в этом году.

Ефим Оков, ФИЯ

1. Тяжело работать с новым коллек-
тивом, управлять людьми.

2. Лидерских качеств, да и чуток эн-
тузиазма не помешал бы.

3. Эмоции и общение.
4. Нет, для начала придумать бы что-

нибудь для «Перловки».
5. Мне нравится организация фес-

тиваля. Пока ничего нового не при-
думал.

6. Чувство сцены, зажигательные 
танцы, великолепная актерская игра.

7. Просто мне это нравится.
8. Море эмоций и новых друзей.
9. Присоединяйтесь – это весело, 

будет, что вспомнить кроме учебы.
10. Неплохо бы занять призовое 

место.

Михаил Абрамов, ФУ

1. Финансовые трудности: собрать 
средства факультету, где нет бюджет-
ников, весьма проблематично. Также 
выбор музыки, поиск костюмов.

2. Нет того, чего не хватило бы. На 
наш взгляд, мы сделали все, что хоте-
ли, и именно так, как хотелось нам.

3. Радовало осознание того, как 
в старый коллектив вливаются все 
новые и новые люди.

4. Идей море. Жаль, что Студвес-
на всего один раз в году, так можно 
«перегореть» и «переносить» идею, 
потому что всему свое время.

5. Озвучивание баллов сразу пос-
ле выступления, как это делается в 
ЧГУ. А если вопрос в том, чтобы со-
хранить интригу, – тут я не согласен: 
трудно ошибиться в том, кто в трой-
ке призеров.

6. Переделанные песни ФДиКПиП, 
собачонка ФФК, сосульки ИФФ, очень 
грустное видео ФИЯ, Марио ФХиМО, 
лошадка ППФ. Запомнилось, что нет 
ни одной похожей Студвесны. Жаль, 
что факультеты объединили: рань-
ше это многообразие было на три 
факультета интереснее.

7. Самореализация, интересное 
времяпровождение, а также, чест-
но говоря, это просто прет.

8. Много пропусков по предметам 
и задолженностей, но эмоции от ре-
петиций и выступлений того стоят.

9. Нам есть, что вспомнить, в от-
личие от вас. Студентам, которые 
прошли мимо Студвесны, желаю, 
чтобы в них когда-нибудь просну-
лось чувство радости, смеха, а глав-
ное – активности. Не бойтесь новых 
начинаний. Окунитесь с головой в 
это море эмоций!

10. Держать уровень и радовать зал 
юмором в лучших традициях факуль-
тета управления.
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Апрельские 
«Перезвоны»
25 апреля 2014 года надолго запомнится любителям 
народно-инструментального музицирования. Именно 
в этот день прошел отчетный концерт оркестра народных 
инструментов «Перезвоны» Чувашского государственного 
педагогического университета им. И. Я. Яковлева, 
обладателя гран-при международных конкурсов-
фестивалей. 

Основателем, бессменным 
художественным руково-
дителем и дирижером это-
го замечательного коллек-

тива является талантливый музы-
кант, подлинный энтузиаст народ-
ного инструментального искусства, 
кандидат педагогических наук, за-
служенный работник культуры Чу-
вашии, профессор Тамара Михай-
ловна Лукашевич, которая являет-
ся вдохновителем и поистине дви-
жущей силой и душой коллектива. 
Вот уже 14 лет оркестр радует свои-
ми концертными программами, ис-
полнено около двухсот произведе-
ний, из которых большая часть ин-
струментована Т.М. Лукашевич, ко-
торую отличает на редкость тонкое 

слышание тембровой палитры на-
родного оркестра.  Вот почему звуча-
ние этого коллектива надолго оста-
ется в памяти, прежде всего благо-
даря тончайшей, акварельной ню-
ансировке, тактичному и бережно-
му сопровождению, в котором осо-
бенно рельефным становятся все 
достоинства солистов. 

С оркестром народных инстру-
ментов «Перезвоны» сотруднича-
ют многие чувашские музыканты-
исполнители: заслуженный артист 
России, народный артист Чувашии 
Юрий Трепов; народный артист Рос-
сии и Чувашии Петр Заломнов; лау-
реат международного конкурса им. 
Пьетро Ардженто в Ита-
лии Татьяна Фуртас; на-

Юрий Юськов, ФМФ

1. Незаинтересованность студентов 
факультета. ФМФ – один из самых боль-
ших по численности факультетов, но ни-
кто не хочет ни участвовать, ни помо-
гать. Я не знаю, с чем это связано, но мы  
будем стараться  привлекать как можно 
больше народа.

2. Скорее всего, опыта. Это моя пер-
вая Студенческая весна в качестве куль-
торга, поэтому мне все было в новинку. 
Не хватало поддержки со стороны пре-
подавателей, отсюда, по большей части, 
и нежелание студентов факультета при-
нимать участие в Студвесне.

3. Радовало то, что люди, которые все 
же согласились участвовать, выклады-
вались на все 100 %, а конфликты час-
то приводили к чему-то хорошему.

4. Для Студвесны пока еще нет, но 
есть парочка задумок по поводу «Пер-
ловки».

5. В проведении и в организации фес-
тиваля меня все устраивает. Тут ника-
ких претензий и быть не может, пото-
му что Студвесна каждого факультета 
проходит при поддержке старших то-
варищей и студклуба, а судят лучшие 
специалисты.

6. В процессе подготовки к Студвесне 
нам помогали ребята других факульте-
тов, то есть не было никакой неприяз-
ни как к сопернику, можно было легко 
спросить совета или помощи у другого 
факультета и всегда услышать доброже-
лательный ответ. Все-таки Студвесна 
сплачивает студентов нашего универ-
ситета. А из каждого выступления я ус-
воил для себя что-то новое.

 7. Потому что мне это интересно.
 8. Самое главное – это сплоченность 

внутри коллектива и уверенность в лю-
дях, с которыми выступал на сцене. Я 
уверен, что они не подведут и всегда 
будут рады помочь.

  9. Людям, которые не участвуют 
в Студвесне и других мероприятиях, 
я могу только позавидовать: они каж-
дый день приходят домой сразу же пос-
ле занятий, у них есть целая куча сво-
бодного времени, которое можно по-
тратить с «пользой» – например, ут-
кнуться в экран компьютера, телеви-
зора, телефона или погулять с друзья-
ми. Они могут ходить на дискотеки и 
возвращаться только под утро. А мы 
же себе этого  позволить не можем: но-
чью мы спим, потому что днем устаем 
на репетициях, в свободное время мы 
учимся, ходим на тренировки, пишем 
сценарии. Те, кто остаются в стороне, 
никогда не поймут нашей «пустой» 
траты времени.

10. Места.

Мария Кирпичова, ФДиКПиП

1. Были небольшие трудности с фи-
нансированием.

2. Времени, так как открывали фес-
тиваль.

3. Радовала отзывчивость наших вы-
пускников.

4. Идеи есть, но они меняются вмес-
те с темпом жизни.

5 .–
6. Танцы ФИЯ, юмор ИФФ, идеи ФХи-

МО, задор ФМФ,  сплоченность ФФК.
7. Потому что Студвесна – это дру-

гая жизнь, далекая от учебы, полная 
проблем и достижений, знакомств и 
новых встреч.

8. Благодаря Студвесне ближе уз-
наешь окружающих людей, пони-
маешь, на кого можно положиться в 
дальнейшем.

9. Не оставайтесь в стороне, почувст-
вуйте себя частичкой истории факуль-
тета и вуза.

10. Новых впечатлений и номинаций.

Кирилл Андрейкин, ФФК

1. Все было супер! 
2. Времени. 
3. Повторяюсь:  все было супер! 
4. Идеи? Да море их. 
5. Да мы же говорим: все было су-
пер. 
6. Во время выступления других фа-
культетов? Танцы, танцы и еще раз 
танцы. 
7. Мы получаем удовольствие от 
этого. Скажем так: «Мы «больны» 
Студвесной.  
8. Бурю положительных эмоций. 
Мы становимся одной большой    
семьей. 
9. Все, что происходит с нами во 
время фестиваля, не передать сло-
вами. Друзья,   Студвесна – это вре-
мя, когда мы все снимаем «розо-
вые» очки и видим мир другими 
глазами. Я скажу точно, что жа-
леть вы не будете никогда. 
10. Пусть звучит баналь-
но: всем – победы!    СТР . 2
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Каждый год с приближением 9 мая с трепетом ожидаешь 
мероприятий, посвященных Дню Победы. Они всегда 
торжественны и волнительны для каждого настоящего 
гражданина нашей страны.  Знаменательным событием 
в жизни студентов Чувашского государственного 
педагогического университета им. И.Я. Яковлева  в этом году 
стало участие в Международной акции «Поклонимся великим 
тем годам», приуроченной к 70-летию освобождения 
Брестской крепости, проходившей в г. Брест Республики 
Беларусь.

Акция состоялась по иници-
ативе общероссийских об-
щественных организаций – 
Российского Союза ректо-

ров и Российских Студенческих От-
рядов (РСО), Белорусского респу-
бликанского союза молодежи при 
поддержке Минобрнауки  России.

Брестская земля собрала студен-
тов из различных городов России: 
Томска, Санкт-Петербурга, Москвы, 
Тулы, Чебоксар, Воронежа, Казани, 
Нижнего Новгорода, Саратова.

Чувашскую Республику представ-
ляли  студенты ЧГПУ в количестве 15 
человек, при этом делегация из Чува-
шии была самой многочисленной.

Акция «Поклонимся великим тем 
годам» проходила в несколько эта-
пов и практически на всей террито-
рии Бреста.

Торжественное открытие меро-
приятия состоялось на площади пе-
ред памятником Мужеству. Отряды 
поприветствовали генеральный сек-
ретарь ООО «Российский союз рек-
торов» О.В. Каширина, руководство 

Брестского облисполкома и Централь-
ного комитета ОО «Белорусский рес-
публиканский союз молодежи», ко-
мандир РСО  М.С. Киселев.

Волонтерский этап акции был наи-
более волнительным: наши студенты 
навещали ветеранов Бреста, которые 
поделились драгоценными воспоми-
наниями о страшном времени нача-
ла войны; посетили коррекционную 
школу-интернат, где провели игры и 
танцевальные конкурсы для больных 
детей; облагораживали территорию 
мемориального комплекса «Брест-
ская крепость»  – вместе с белорус-
скими студентами убирали скошен-
ную траву и чистили памятники.

Самым знаменательным и напол-
ненным событиями за эти два дня 
студенты считают экскурсионный 
этап по комплексу «Брестская кре-
пость». Памятник Мужеству, Холмс-
кие ворота, Тереспольские ворота, 
скульптурная композиция «Героям 
границы, женщинам и детям, муже-
ством своим в бессмертие шагнув-
шим», Свято-Николаевский гарни-

зонный храм, скульптурная компо-
зиция «Жажда», Площадь Церемо-
ниалов, мемориальные плиты, руи-
ны военных гарнизонов, даже река 
Мухавец – все это  произвело неиз-
гладимое впечатление. Находясь там, 
где началась Великая Отечественная 
война, понимаешь, насколько важ-
но помнить и чтить память всех тех,  
кто геройски отдал свои жизни во 
имя Победы. Имена полкового ко-
миссара Фомина, майора Гаврило-
ва, лейтенанта Кижеватова и мно-
гих других героев навсегда отпеча-
тались в сердцах ребят. Больше всего 
из рассказов экскурсовода о герои-
ческой обороне крепости поразила 
история о том, как фашисты, при-
крываясь стариками и женщинами 
из захваченного брестского госпи-
таля, пробирались на территорию 
Холмских ворот и как полковой ко-
миссар Фомин в одиночку геройски 
спас людей, находясь на прицеле у 
сотни фашистов. 

И нужно ли говорить, что ни один 
человек, побывавший в этом святом 
и горестном месте, ни за что и ни-
когда не примет новых поворотов 
истории, утверждающих фашистов 
героями. Очень важно хранить по-
добные мемориальные комплексы, 
чтобы потомки могли не просто уз-
нать из учебников, что такое война, 
но и прочувствовать в полной мере 
ужас событий 70-летней давности, 
находясь на территории, омытой 
кровью тысяч людей. 

Анна Александрова

родный артист России 
и Чувашии Анатолий 

Канюка; заслуженный  работник 
культуры Чувашии Мирослава Лу-
кина;  лауреат международных и 
всероссийских конкурсов, заслу-
женный артист Чувашии Алексей 
Васильев;  заслуженный артист 
Чувашии, лауреат международ-
ного конкурса им. М.Д. Михай-
лова, солист Театра оперы и ба-
лета Иван Снигирев; лауреаты 
международных и всероссийских  
конкурсов-фестивалей в номина-
ции «Ансамбль» Ольга Артемьева 
и Ольга Охтерова; лауреат меж-
дународного конкурса-фестива-
ля «Серебряный обертон» трио 
гитаристов «Подкова» и другие. 
Устойчивый творческий тандем у 
оркестрового коллектива сложил-
ся с учебными хоровыми коллек-
тивами педагогического универ-
ситета. По оценкам слушателей, 
оркестр «Перезвоны» давно уже 
вышел за рамки учебного коллек-
тива, о чем свидетельствуют его 
высокий исполнительский уро-
вень и сложившееся творческое 
кредо. Хочется пожелать коллек-
тиву и его руководителю дальней-
ших творческих успехов.

На отчетном концерте присут-
ствовали представители многих 

учебных заведений, оркестр по-
здравили ректорат  Чувашского 
государственного педагогическо-
го университета им. И.Я. Яков-
лева, преподаватели и студен-
ты, представители музыкальных 
школ и музыкального училища 
им. Ф.П. Павлова.  

Юрий Кудаков, 
доцент кафедры 

муз. инструментов 
ЧГПУ им. И.Я. Яковлева, 

член Ассоциации композиторов 
ЧР,  действительный член 

Чувашской народной академии 
наук и искусств 

«Поклонимся 
великим тем годам»

Апрельские «перезвоны» 

СТР . 3  

С оркестром 
народных 
инструментов 
«Перезвоны» 
сотрудничают 
многие чувашские 
музыканты-
исполнители.


